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RESUME 

 

Notre mémoire intitulé «Contribution à l'étude de l'effet de l'âge de mise en culture des 

pivots céréaliers sur les caractériqtiques de la flore messicole dans la région de Ghardaia : cas 

de la zone de Guerrara » est le résultat d'une petite recherche botanique menée sur une 

formation végétale associée, dans un certain nombre de pivots céréaliers dans la zone de 

Guerrara de la wilaya de Ghardaia en vue de déceler ses caractéristiques systématiques 

appropriées. 

 

Pour arriver à notre objectif, la flore messicole de nos trois pivots céréaliers  a été 

étudiée en y effectuant un inventaire floristique assez exhaustif des différentes espèces 

existantes durant la période de l'expérimentation.   

 

            L'étude a permis de recenser 26 espèces. Les Asteraceae, les Brassicaceae, les Poaceae 

et les Fabaceae, sont pratiquement les familles botaniques les plus contributives, elles 

fournissent à elles seules 17 messicoles soit, 65.33 % de l’effectif spécifique total.  

La flore inventoriée est dominée par les Thérophytes (88.46%). Les espèces 

Géophytes (7.69%) et celles Hémicryptophytes (3.84%) sont moins importantes dans la flore 

inventoriée. 

 

Sur le plan origine ou catégorie (introduites ou spontanées), les espèces introduites 

prédominent dans notre flore inventoriée par rapport aux autres spontanées locales de la 

région d'étude avec respectivement pour contribution 76.92% et 23.07% de la flore spontanée 

inventoriée. 

 

Mots clés: pivot céréalier, flore messicole, sponatnée, âge de mise en culture, Guerrara, 

Ghardaia.  

 

 

 

 

 

 

 
  

 

 

 



  

ABSTRACT 

 

Our subject called « Contribution in l 'étude of l 'effet of l'âge of bet in culture of the 

cereal spindles on the caractériqtiques of the flora messicole in the region of Ghardaia: case of 

the zone of Guerrara » is a result of a botanical research led on an adventive flora. In a certain 

number of cereal spindles in the zone of Guerrara with a view to disclosing the appropriate 

systematic characteristics. 

 

To arrive at our objective, the messicole flora of our three cereal spindles was studied 

by performing a floristique rather exhaustive inventory of different species existing during the 

period of our expérimentation. 

 

Study allowed taking a census of 26 species. Asteraceae, Brassicaceae, Poaceae and 

Fabaceae, are in practice the botanical families most contributing, they provide 17 messicoles 

or, 65.33 % of the specific complete enrollment.  

 

 Invented flora is dominated by Thérophytes (88.46 %). Kinds Géophytes (7.69 %) 

and those Hémicryptophytes (3.84 %) are less important. 

 

In comparison with origin or category (introduced or unprompted), introduced kinds 

predominate in our flora in comparison with the others with respectively for contribution 

76.92 % and 23.07 %. 

 

Key words: Cereal spindle, flora messicole, natural flora, age of bet in culture, 

Guerrara, Ghardaia.  
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